

Se permite la reproducción total o parcial de los datos o gráficos de esta publicación, citando su procedencia.

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2011/12

SEMANA 17 (del 23 al 29 de abril)¹

La campaña de la fresa comienza su recta final, llevándose recolectado a finales de abril alrededor del 80 por ciento de la producción total esperada. Tras la Semana Santa el consumo de fresa comenzó a desacelerarse y el precio en origen evoluciona a la baja.

INCIDENCIAS

La Asociación de Productores y Exportadores de la Fresa de Huelva, Freshuelva, ha solicitado al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente que las fresas y demás berries sean incluidas en la nueva Política Agrícola Común acogiéndose en el régimen de pagos directos.

MERCADOS EN ORIGEN

El volumen de fresa recolectado hasta finales del mes abril alcanza ya entre el 80% y el 90% del total esperado en las cooperativas del sector. El ritmo de la recolección sigue su curso normal, pero al no existir una demanda suficientemente grande para absorber la producción, los envíos de fresa con destino a industria han crecido notablemente. Algunas comercializadoras consultadas estiman que terminarán la campaña en la misma fecha que el año anterior; otras sin embargo, mostrándose menos optimistas, notifican que algunos agricultores están retirando parte del terreno cultivado de fresa, lo que podría indicar un cierto adelanto del cierre de la campaña.

El precio en origen no se ha recuperado desde hace tres semanas y continúa siendo bajo, en el entorno de los 0,50 €/kg, lo cual apenas cubre los costes de producción.

Tabla 1 Precios percibidos por el agricultor (€/kg)

	Campaña 2010/11			Campaña 2011/12		
	Semana 15	Semana 16	Semana 17	Semana 15	Semana 16	Semana 17
Precio	1,03	1,05	0,97	0,68	0,53	0,50

Fuente: Observatorio de Precios y Mercados de la Consejería de Agricultura y Pesca (precios de la campaña 2010/11). Consultas al sector (precios estimados de la campaña 2011/12).

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2011/2012, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Se permite la reproducción total o parcial de los datos o gráficos de esta publicación, citando su procedencia.

MERCADOS EN DESTINO

En el mercado nacional, el precio de la fresa de origen Huelva en los principales minoristas de la distribución moderna nacional² en la semana 17 ha tendido a la baja, situándose a finales de la semana entre 2,10 y 2,40 €/kg en el formato de tarrina de 500 gramos. Para el formato de tarrinas 1 kg de el precio varió entre 1,75 y 1,95 €/kg.

La cotización media en el mercado nacional de Mercamadrid en la semana 17 ha sido de 1,06€/kg.

Mientras que en el primer trimestre de 2012 las exportaciones a los mercados europeos aumentaron alrededor de un 19%³ respecto del primer trimestre de 2011, a lo largo del mes de abril, concretamente a partir de la Semana Santa, el consumo se ha estancado, registrándose un nivel de ventas un 15%⁴ inferior al del mismo mes del año anterior. Al parecer las causas de esta paralización del consumo son principalmente de índole climatológico, ya que las temperaturas están siendo frescas para la fecha; aunque no falta quien atribuya a la crisis económica parte de este bajo consumo. Se ha preguntado a diversas comercializadoras si la competencia de fresa originaria de otros países podría ser la causa del descenso de las ventas, pero no parecen proclives a pensar que este sea el motivo, ya que la fresa onubense muestra unos precios competitivos y una buena calidad.

En los mercados mayoristas alemanes la fresa española cotizó a la baja desde los 2,1 €/kg a principios de semana en el mercado de Colonia hasta 1,6 €/kg al final de la semana en el mercado de Hamburgo.

En los mercados mayoristas franceses, la última cotización disponible en la semana 17 para la fresa originaria de España varió desde 1,1 €/kg en el mercado de Perpignan a 2,0 €/kg en el mercado de Toulouse, para la presentación en barquetas de 500 gramos.

La cotización de la fresa originaria de Huelva en el mercado de Londres a lo largo de la semana giró en torno a 1,72 €/kg.

² Consultas on-line a tres minoristas de la distribución moderna nacional (supermercados e hipermercados).

³Según Freshuelva

⁴Según Freshuelva